
VERBALE CONSIGLIO DI LABORATORIO DEL 16.11.2021 ORE 11:30 - 
SEDUTA APERTA 
 
Presenti: G. Alessandri - R. Aloisio - C. Bucci - A. Goretti - P. Gorla - M. Messina - S. 

Parlati - M. Pezzini - F. Villante  
 
Assenti:  
 
Sono presenti su invito del Direttore Giovanna Spagnoli, Virginia De Dominicis. 
 

Odg: 
 

1. Comunicazioni del Direttore 
2. Resoconto CD del 29 ottobre 2021 
3. Politica Prevenzione Incidenti Rilevanti - Rev. 10 
4. Presentazione Organigramma LNGS 
5. Varie ed eventuali  

 

1. Comunicazioni del Direttore 

- Si è chiuso il concorso primo tecnologo, congratulazioni a Marco Tobia. 
- Comma2: il piano dell’ente era molto chiaro ma dopo la pubblicazione del bando c’è stata 

una modifica in ambito normativo che ha cambiato le regole; sembrava che tutto dovesse 
essere ridiscusso poi la settimana scorsa la GE in accordo con la Funzione Pubblica hanno 
deciso di procedere come era stato deciso fin dall’origine. 

- Lo scorso 8 novembre si è chiusa la possibilità di fare ordini, tutto è andato bene e quindi 
il Direttore ringrazia l’amministrazione che ha completato tutte le pratiche nei tempi 
previsti. 

- La settimana scorsa scadeva un importante bando sulle infrastrutture di ricerca e si è 
deciso di partecipare chiedendo un finanziamento per una infrastruttura dei LNGS. 
Dovremo trasferire il calcolatore Galileo dal CINECA ma non abbiamo una infrastruttura 
sufficiente a sostenere questo nuovo centro di calcolo, oltre a garantirne un futuro 
sviluppo. Quindi abbiamo presentato la proposta per la creazione di una nuova 
infrastruttura sul calcolo avanzato. Il progetto prevede partner quali: Comune dell’Aquila, 
Reg. Abruzzo, INGV e Consorzio HPC4DR. L’idea è di modificare l’albergo ubicato 
davanti ai LNGS riducendone l’impatto e adattandolo alle nostre esigenze. G. Alessandri 
chiede informazioni circa la previsione di risistemare il lab 1, il Direttore spiega che il 
bando prevedeva di riadattare un edificio già esistente e non utilizzato, far rientrare il lab 
1 in questo profilo sarebbe stato piuttosto difficile. In ogni caso la sistemazione del lab1 
procede su un’altra strada. F. Villante chiede se i lavori da fare sono molto impattanti. Il 
Direttore conferma. 

2. In ambito INFN c’è l’annosa questione della polizza INA che crea delle disparità tra coloro 
che sono stati assunti in passato e chi è stato assunto successivamente. Per una posizione del 
governo la polizza INA non può più essere avanzata così come è e quindi l’INFN ha trovato 
un’altra soluzione che permette di stipulare una polizza integrativa attraverso il fondo Perseo-
Sirio. Questo fondo vale per coloro che non hanno la polizza INA. Ci sono 6 mesi di tempo 
per aderire o non aderire, se non lo si fa, automaticamente si verrà inseriti in questo fondo, 
quindi il silenzio-assenso è vincolante.  



 

3. Resoconto CD del 29 ottobre 2021 
- Panoramica su covid: l’ente ha la situazione sotto controllo; è stata ribadita la necessità di 

controllo del green pass. Per i laboratori nazionali si vuole mantenere il controllo del green 
pass su tutti coloro che accedono alla struttura. Questa è una regola dello Stato che non ha 
scappatoie: l’accesso è valido se si possiede il green pass; quindi, chi non ce l’ha non può 
entrare. Se esiste una regola normativa questa viene applicata e va rispettata da tutti. 

- La questione del L.A: è stata ribadita, noi come LNGS abbiamo interpretato che si possa 
mantenere 1 g di L.A. a settimana d’accordo con il proprio Responsabile e con il Direttore 
fino a fine anno. Il Direttore sostiene che sono da evitare le mezze giornate o le ore 
spezzate, quindi, chiede di adeguarsi alla situazione per cui il L.A. deve essere fruito 
utilizzando una giornata intera. In CD si è detto che il L.A. come svolto durante la 
pandemia dovrebbe finire il 31.12.2021. Dal 1° gennaio 2022 tutto torna come prima. Il 
CD ha approvato il POLA e quindi dal 1.1.2022 per accedere al L.A. bisognerà fare 
domanda con la presentazione di un progetto che va personalizzato e approvato dal 
Direttore. Quindi chi pensa di voler accedere a questo istituto, deve cominciare a leggersi 
le direttive dell’ente, discuterne col proprio responsabile che a sua volta ne discuterà con 
il Direttore. Quindi la situazione cambia radicalmente. Tutto questo sempre che il Governo 
non proroghi lo stato di emergenza oltre il 31.12.2021. 

- L’intervento di Parisi a livello ministeriale pare sia servito a dare nuovi fondi alla ricerca. 
- Il Presidente ha ricordato che a settembre abbiamo festeggiato i 70 anni dell’INFN, evento 

molto apprezzato. Se le strutture vogliono organizzare eventi su questo tema l’ente 
sosterrà i costi. 

- Stanno uscendo le linee guida sul PNRR. 
- Sono usciti gli ERC italiani e il messaggio del Presidente è di applicare con proposte su 

tutti i fronti possibili. 
- A breve saranno nominate le commissioni per i concorsi da Dirigente di Ricerca e 

Dirigente Tecnologo. 
- E’ stato costituito il gruppo di lavoro per la parità di genere che dovrebbe occuparsi di 

capire perché c’è una presenza femminile molto bassa nei corsi di laurea nelle materie 
scientifiche. L’Ente vorrebbe stimolare maggiormente le donne a fare questa scelta 
promuovendo le materie scientifiche fin dalle medie e superiori. 

- ART.53: il problema è che l’INFN deve rispettare regole imposte dalla Funzione Pubblica; 
la legge attualmente in vigore prevede che non possono essere ammessi a posizioni 
superiori più del 50% degli iscritti. La GE ha provato a forzare la mano con F.P. ma non 
c’è stata apertura quindi circa 200 persone passeranno di livello. L’INFN per colmare 
questo gap, si è impegnato a bandire un altro concorso art. 53 il prossimo anno. 

- Si Sta chiudendo il concorso da primo ricercatore, a fine mese dovremmo saperne di più. 
- Il Presidente ha ricordato che l’ente sta lavorando sul piano triennale in modo da renderlo 

più omogeneo. 
- L’INFN ha ricevuto un’ottima valutazione da parte del CVI. E’ stato riconosciuto e 

apprezzato che i LNGS siano riusciti a mandare avanti le attività di ricerca durante tutta 
la pandemia, il Direttore a tal proposito ringrazia tutti. 

- A fianco della CCR verrà posto uno steering committee. 

4. Politica Prevenzione Incidenti Rilevanti - Rev. 10 

- Il Direttore illustra e dà lettura del documento SGS-PIR che è già stato inviato a tutto il 
personale con email del 8.11.2021. 



5. Presentazione Organigramma LNGS 

- Il CD di settembre ha approvato il Disciplinare LNGS, il Direttore illustra l’organigramma 
LNGS. 

6. Varie ed eventuali  

- D. Verzulli illustra le slides sul resoconto del sondaggio mobility manager: le tante 
segnalazioni ricevute su molte criticità sollevate saranno sicuramente tenute in 
considerazione. Lo scopo della norma è quello di incentivare l’utilizzo di mezzi pubblici 
che hanno impatto ambientale inferiore rispetto all’auto propria. Collaboriamo con altre 
strutture INFN anche se le difficolta dei LNGS sono difficilmente confrontabili con quelle 
di altre strutture. Si allega alla presente la presentazione a cura di D. Verzulli.. 

- C. Bucci chiede se ci sono novità sui concorsi da ricercatore. Il Direttore risponde che in 
CD si è solo detto che c’è stata una incredibile adesione: il n. totale di domande ricevute 
è 740. Gli uffici stanno facendo un grosso lavoro perché il numero di domande pervenute 
è davvero molto molto elevato. 

 
Non essendoci altri argomenti all’ordine del giorno, il CdL si conclude alle ore 13:00. 
 


